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GARDIENNAGES (état au 1er mars 2020) 

 
 

  

 Aucun gardiennage en mars et avril annoncé à ce jour 

  

  

 
Modifications réservées. Se référer au site internet. 

 

  

 

 

PROCHAIN BULLETIN : Avril 2020 

Délai de remise des documents :   21 mars à l’adresse suivante  :  bulcas@bluewin.ch  

 

 
  

Président François Oppliger, Môtiers P 032 861 27 93 
 oppliger.francois@net2000.ch N 079 574 73 81 
   
Caissier et fichier des membres Sandra Aeby Perrin, Travers  P 032 863 30 89 
 caissier.cas@gmail.com  
   
Intendant des Illars Blaise Huber, Fleurier N 079 654 15 83 
 illars@bluewin.ch  
   
Intendant de la Singla Julien Casaubon, Sion N 079 294 30 08 
 jul.casaubon@gmail.com 

 
 

Commission des cabanes Mélanie Leuba, Sugiez N 079 574 73 28 
 mela.leuba@yahoo.com  
   
Responsable OJ Vacant  
   
   
Responsable des courses Dick Gigon, Mayens de la Zour N 079 660 71 69 
 dickbarend@gmail.com  
   
Chef du matériel Isabelle Vaucher, Couvet N 079 626 31 26 
 Isabelle2115@gmail.com  
   
Rédaction du bulletin René Kaufmann, Corcelles NE N 079 626 00 00 
 bulcas@bluewin.ch   
   
Site Internet :  www.cas-chasseron.ch  
   

Bulletin de la section Chasseron du Club Alpin Suisse 

Mars 2020  
 

mailto:bulcas@bluewin.ch
https://rich-v02.bluewin.ch/dickbarend@gmail.com
mailto:bulcas@bluewin.ch
file:///C:/Users/Titan%2002/Documents/Documents%20Laurence/Bulletin_CAS/2013_Avril/www.cas-chasseron.ch
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PROCHAINE ASSEMBLEE MENSUELLE 

Vendredi 6 mars 2020 à 20h00 

à l’hôtel de la Tourne 

Ordre du jour : 

1. Présences 

2. Procès verbal.de l’assemblée générale du 7 Février 2020. 

3. Correspondance et communications. 

4. Admissions et démissions. 

5. Courses et manifestations futures et passées. 

6. Divers. 

 

La séance sera suivie par la présentation d’un film par Alain Strahm. 

La prochaine assemblée se déroulera le 3 d’avril aux Cernets 
 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

 

PROCES-VERBAL DE L’ASSEMBLEE GENERALE DU VENDREDI  

7 FEVRIER 2020 

A LA CREPERIE BACH & BUCK A FLEURIER 
 

Présidence : François Oppliger 
 
Membres présents : (40) François Oppliger, Blaise Huber, Mélanie Leuba, Vincent Chédel, 
Isabelle Vaucher, Laurent Neuenschwander, Thierry Neuenschwander, Willy Tâche, Jocelyne 
Bauhofer, Karine Matthey, Evelyne Jeanneret, Claude-André Montandon, Jean-Luc 
Clémence, Jean-Claude Thiébaud, Alain Strahm, Jean-Louis Hadorn, François Perrin, Michel 
Huguenin, Philippe Peter, Denis Berthoud, Jean-Marc Tondini, Stéphane Berginz, Stéphane 
Perret, Pierre-Alain Sueur, Florian Stirnemann, Eddy Sahli, Georges Reinhard, Charly 
Kocher, Denise Lambercier, René Lambercier, Rupert Gasser, Claire-Lise Gasser, Daniel 
Racheter, Maryline Cavin, Jean-Marc Burri, Sandrine Viglino, Sylviane Cochet, René 
Kaufmann, Roger Huguenin, Denys Minder. 
 
Membres excusés : (9) selon la liste des excusés. 
 
Au nom du comité, notre président souhaite une cordiale bienvenue à tous les membres 
présents, en nombre cette année, à cette assemblée générale statutaire annuelle et plus 
particulièrement à nos membres d’honneur Roger Huguenin et Denys Minder. Également, 
une pensée particulière pour tous nos membres empêchés d’assister à notre réunion pour 
des raisons de santé. Nous leur souhaitons un bon rétablissement.  
  
L’ordre du jour suivant, qui a paru dans les bulletins de décembre et février, est 
proposé : 
 

1. Appel, selon la liste des présences et des excusés. 
2. Procès-verbal de l’assemblées du 10 janvier 2020. 
3. Correspondance et communications. 
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4. Admissions et démissions. 
5. Courses et manifestations passées et futures. 
6. Rapports annuels : 

a. du président 
b. de la caissière 
c. des vérificateurs de comptes 
d. de la commission des courses 
e. des Cas-Pieds 
f. de la commission des cabanes 
g. de l’intendant des Illars 
h. de l’intendant du bivouac 
i. du chef du matériel 
j. de l’archiviste 
k. de la rédaction du bulletin 
l. du responsable des animations 

7. Mise en discussion des différents rapports et vote avec décharge aux responsables et 
au comité 

8. Nomination du président, du comité et des vérificateurs de comptes 
9. Désignation des délégués :  

a. à l’assemblée des délégués CAS, les 13 juin 2020 à Berne  
b. aux différents banquets 

• Yverdon, vendredi28 février 

• La Chaux-de-Fonds, vendredi 25 septembre 

• Sommartel, vendredi 23 octobre?? 

• Chasseral, vendredi 6 novembre 

• Neuchâtel, samedi 14 novembre 
c. à la conférence des présidents 

10. Nomination des commissions 
11. Divers 

 
Cet ordre du jour, tel que présenté, est adopté à l’unanimité.  
 
   
1. Appel 
 
La liste des présences et des excusés est mise en circulation.  
 
 
2. Procès-verbal de l’assemblée du 10 janvier 2020 
 
Ce procès-verbal a paru intégralement dans le bulletin de février. Il est mis en discussion et 
approuvé à l’unanimité, avec remerciements à son auteur. 
 
 
3. Correspondance et communications 
 
Le dimanche 2 février dernier notre membre doyen, André Corsini, nous a quitté à l’âge 
respectable de 96 ans. Il était entré au club en 1961 et ses parrains étaient Marcel Lüscher et 
Roger Huguenin. André fut l’un des initiateurs du bivouac et de l’agrandissement des Illars. 
Entre 1963 et 1998, il a œuvré au sein de la commission du mazot et du bivouac. Une 
cérémonie aura lieu le jeudi 13 février. Nous présentons à sa famille nos sincères 
condoléance. L’assemblée observe un moment de silence en sa mémoire. 
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Comme d’habitude, les bulletins d’autres sections et le CAS-Inside (anciennement CAS-Info) 
sont mis en circulation. 
 
Pour les gardiennages aux Illars, on peut consulter le site internet de la section ou contacter 
Blaise Huber.  
 
En ce qui concerne les courses, un programme provisoire a été établi, qui pourra être 
amélioré par la suite. 
 
Un recours a été déposé contre la fermeture de la Combe-Grède durant la période allant du 
1er novembre au 31 mai. Ce recours est soutenu par le comité central et les sections CAS de 
la région. 
 
Le rapport sur le PAC Creux-du-Van a été accepté et les opposants déboutés. Initié par le 
canton de Vaud il est à disposition et peut être consulté. 
 
 
4. Admissions et démissions 
 
Durant l’année écoulée, nous avons eu le regret d’enregistrer 4 décès, Jean-Michel 
Grandchamp, Roland Gigon, Michel Ledermann et Francis Anker, ainsi que 10 démissions, 
celles Kim et Jacques Ribolzi, Anne-Marie et Richard Casaubon, Vincent Casaubon, Pierre 
Jeannin, Sandrine Colin et Sébastien Rebetez, Corinne Handschin, Florent Lambercier. Côté 
admissions, nous avons accueilli 5 nouveaux membres, soit Isabelle et Pierre Liechti, 
Delphine Doumas, Anne-Marie Dufour, Maryline Cavin. Bienvenue à tous. 
 
Depuis le début de 2020, nous avons reçu la démission de Lydie et Gilbert Simon-Vermot. 
 
En revanche, nous avons plusieurs admissions et candidatures à annoncer : 
 
Sandrine Viglino, parrainée par Jean-Marc Burri et Isabelle Vaucher. 
Yann Montandon, parrainé par Charly Kocher et Jean-Marc Tondini. 
Laurent Neuenschwander, fils de Thierry, en temps qu’externe de la section Neuchâteloise. 
Sylviane Cochet, une amie d’Isabelle Vaucher, sera membre externe de la section Yverdon. 
Karine Matthey sera membre externe de la section Sommartel et elle nous attend à la cabane 
Monte-Leone. 
 
 
5. Courses et manifestations futures et passées 
 
Courses et manifestations futures :  
 
Samedi 8 et dimanche 9 février, sortie rando « detox » ouverte à tous dans la région du 
Chasseron, avec repas préparé par François Jeanneret et nuit aux Illars. Organisation Alain 
Strahm. 
  
Mercredi 12 février, sortie des CAS-Pieds à ski de fond dans la vallée de La Brévine, 
déplacée à Tête-de-Ran. Organisation René Lambercier et Marcel Monnet. 
 
Samedi 15 février, course dite « des lapins » avec fondue aux Illars. Organisation Michel 
Berthoud. 
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Mercredi 26 février, sortie des CAS-Pieds, ski de piste aux Rasses, avec repas à la Casba. 
Organisation Denis Berthoud et Denys Minder.  
 
Mercredi 11 mars, ski alpin à Villars pour les CAS-Pieds. Organisation Eddy Sahli et Denis 
Berthoud. 
 
Du dimanche 15 au jeudi 19 mars, semaine clubistique en ski de randonnée dans le Val 
d’Aoste organisée par Alain Strahm et Charly Kocher.  
 
En avant-première, du 12 au 18 ou du 13 au 19 septembre, semaine clubistique d’été dans 
les Dolomites. Organisation Mélanie Leuba. L’effectif est d’ores et déjà au complet.  
 
Courses et manifestations passées : 
 
Samedi 7 décembre 2019 Saint-Nicolas aux Illars. Belle participation, même sans enfants. 
 
Samedi 5 janvier 2020, traditionnel Petit-Nouvel-an aux Illars. Tripes et ambiance excellentes, 
comme toujours. Merci à Denis Berthoud pour les tripes à la neuchâteloise du samedi et à la 
zurichoise le dimanche.  
 
Mercredi 15 janvier, première sortie de l’année pour les CAS-Pieds, à ski de fond, de la 
Brévine aux Cernets, déplacée aux Cluds pour manque de neige, organisée par Eddy Sahli et 
Willy Tâche. 
 
 
6. Rapports annuels 
 
Ndlr : Les différents rapports figureront, en principe, dans le bulletin. Ci-après, quelques 
remarques qui méritent d’être relevées. 
 

a) Rapport du président : François Oppliger loue l’implication des membres dans la 
bonne marche de la section. Il déplore cependant quelques vacances au sein du 
comité (vice-présidence, courses, OJ) et lance un pressant appel à repourvoir ces 
postes vacants. François, après 8 années passées à la présidence, éprouve le besoin 
bien légitime de passer la main. Il veut bien accepter un nouveau mandat mais pas 
plus. Il en appelle à la responsabilité et à l’implication de chacun pour trouver des 
solutions. François est vivement remercié et applaudi. Son rapport est accepté à 
l’unanimité.  

 
b) Rapport de la caissière : Sandra Aeby Perrin, excusée ce soir, laisse le soin à son mari 

François de se faire son porte-parole. Les comptes bouclent avec un bénéfice de CHF 
3'977.30 à répartir. Les charges sont bien contenues mais la marge sur les boissons 
est en baisse. Peut-être faudrait-il adapter les prix? A surveiller aussi les dépenses 
pour le banquet. A voir en commission des cabanes. Le budget prévoit un léger 
bénéfice de CHF 1'275.00. 

 
c) Rapport des vérificateurs de comptes : Thierry Neuenschwander et Gilbert Barras ont 

procédé à la vérification par sondages. Tous les postes pointés concordaient avec la 
comptabilité et ils recommandent d’accepter les comptes avec remerciements à la 
trésorière. 

 
Ces deux rapports ne suscitent pas de remarques particulières et sont adoptés avec 
remerciements à leurs auteurs 
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d) Rapport de la commission des courses : Pas de rapport ce soir. L’an dernier, Dick 

Gigon avait annoncé que, pour sa dernière année à la présidence, il serait épaulé par 
Denis Leemann. Malheureusement, leur collaboration n’a pas été très fructueuse et 
Denis Leemann, malade actuellement, ne peut pas garantir qu’il puisse assumer sa 
charge. C’est pourquoi nous nous trouvons actuellement avec un préprogramme 
incomplet. On espère qu’on pourra le compléter pour le bulletin de mars. 

 
e) Rapport des CAS-Pieds : Willy Tâche, en l’absence de Fernand Jaccard excusé, 

dresse un portrait flatteur de l’activité variée des CAS-Pieds. De vifs remerciements 
sont adressés à Fernand. 

  
f) Rapport de la commission des cabanes : Mélanie Leuba loue la belle participation aux 

corvées et manifestations qui, toutes, se sont déroulées dans la joie et la bonne 
humeur. 

 
g) Rapport de l’intendant des Illars : Blaise Huber a fait un compte-rendu complet de la 

vie du mazot et remercie les membres, et souvent leurs conjoint(e)s, pour leur bel 
engagement pour la bonne marche des Illars où on a enregistré 45 gardiennages. 
Blaise, qui vivra sa dernière année comme intendant, a divisé le poste et s’entourera 
de Sandrine Schneller et Florian Stirnemann. .   

 
h) Rapport de l’intendant du bivouac : Julien Casaubon signale une bonne fréquentation 

de notre bivouac cette année, avec 70 nuitées. Il déplore le manque de soin des 
occupants qui laissent trop de détritus. Pour les 50 ans de notre refuge, on pourrait 
organiser un pèlerinage les 22 et 23 août prochains. Comme la cabane Chanrion sera 
fermée cet été, Il faudrait trouver un plan B qui sera présenté dans le prochain bulletin.  

 
i) Rapport du chef du matériel : Isabelle Vaucher a épuré et actualisé la liste du matériel. 

Elle pense que nos cordes devraient être contrôlées par des membres compétents. 
Idem pour les crampons et les DAV. Notre radio a été testée par Alain Strahm. A 
discuter en comité pour décider si on conserve ce matériel à l’avenir 
 

j) Rapport de l’archiviste : Denis Berthoud n’a que 3 lettres à prononcer. RAS! Ce 
rapport, très complet, est très applaudi. 

 
k) Rapport de la rédaction du bulletin : René Kaufmann, lui aussi, cherche à remettre son 

poste. Il fait appel aux bonnes volontés pour cette fonction ô combien importante 
puisqu’elle est le trait d’union entre la section et ses membres. 

 
l) Rapport du responsable des animations : Alain Strahm a fait paraître, dans le bulletin 

de février, la liste des DVD que possède la section. Ces films peuvent être visionnés 
en privé. Il suffit de le demander à Alain. D’autre part, si quelqu’un possède un film 
susceptible d’intéresser les membres Il peut contacter Alain qui pourrait le projeter lors 
d’une assemblée de section. 

 
 
7. Mise en discussion des différents rapports et décharge au comité 
 
Tous ces rapports, excepté ceux du président, de la caissière et des vérificateurs des 
comptes, sont mis en discussion en bloc et, sans autres questions, adoptés à l’unanimité et 
avec applaudissements. 
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8. Nomination du président, du comité et des vérificateurs de comptes 
 
Le président, François Oppliger, est reconduit dans ses fonctions, du moins pour une année, 
par acclamations.  
 
Pour la commission des courses, en l’absence de Denis Leemann, Vincent Chédel est 
d’accord de reprendre le poste 
 
Tous les membres du comité sont élus et acclamés chaleureusement. Malheureusement, les 
postes de vice-président(e) et de responsable de l’OJ ne sont toujours pas renouvelés. 
 
Pour la commission de vérification, Thierry Neuenschwander ayant fonctionné 2 ans, il se 
retire. Gilbert Barras devient 1er vérificateur et Charly Kocher passe en 2ème position. Evelyne 
Jeanneret accepte le poste de suppléante.  
 
La constitution du comité, pour 2020, sera la suivante : président, François Oppliger; vice- 
président(e), vacant; caissière, Sandra Aeby Perrin; président de la commission des courses, 
Vincent Chédel; responsable du groupe CAS-Pieds, Fernand Jaccard; responsable de l’OJ, 
(vacant); présidente de la commission des cabanes, Mélanie Leuba; Intendant des Illars, 
Blaise Huber; secondé par Sandrine Schneller et Florian Stirnemann; intendant du bivouac de 
la Singla, Julien Casaubon; responsable du matériel, Isabelle Vaucher; secrétaire aux 
verbaux, Denys Minder; rédaction du bulletin, René Kaufmann; archiviste-bibliothécaire, 
Denis Berthoud; responsable des animations, Alain Strahm. 
 
9. Désignation des délégués    
 

a) Assemblée des délégués CAS, 13 juin à Berne, François Oppliger. 
b) Délégués aux différents banquets : 

• Yverdon, vendredi 28 février, ??. 

• La Chaux-de-Fonds, vendredi 25 septembre, François Oppliger qui 
apportera le message des sections amies. 

• Sommartel, vendredi 23 octobre, ??. 

• Chasseral, vendredi 6 novembre, ??. 

• Neuchâtel, samedi 14 novembre, Roger Huguenin et René Kaufmann. 
 

10. Nomination des commissions 
 
La composition des différentes commissions paraîtra dans le bulletin de mars. 
 
A la commission des cabanes, signalons la démission de Damien Cand. 
 
11. Divers 

 
On nous signale une journée de ski-test pour la randonnée, aux Cluds, le samedi 8 février, 
 
En levant la séance, le président nous souhaite beaucoup de plaisir dans nos activités au 
sein de la section Chasseron du CAS et nous donne rendez-vous le 6 mars à La Tourne, en 
nous engageant à y venir nombreux.  
 
Séance levée à 21h45. 
 
        Le secrétaire : Denys Minder 
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COURSES ET MANIFESTATIONS FUTURES 

 
Ski de piste des CAS-Pieds à Villars 

Mercredi 11 mars 2020 
   
Rendez-vous :        07h30 à Fleurier, Place de Longereuse 
   
Programme : 09h15, café-croissant au départ de la télécabine de Villars 

  
Repas de midi : Dans un restaurant sur les pistes. 
   
Inscriptions :         Eddy Sahli   079 481 44 94 

Denis Berthoud 032 861 27 59 
   

Jusqu’au lundi 9 mars au plus tard. 
 

En cas de météo incertaine, la sortie sera avancée au mardi 10 mars. 

 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

 

Course de section 

Steingletscher - glacier du Rhône – hôtel Belvedère Furka 

Randonnée Glaciaire du 1er au 3 juillet 2020 

 
Jour 1 : voyage jusqu'à Steingletscher situé sous le col du Susten sur le versant bernois. 
Nous montons à la cabane Tierbergli 2’795m.  
3h30 à 4h Dénivelé : 800m. Nuit et ½ pension. 
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Jour 2 : voie normale du Gwächtenhorn (3’403m) en aller-retour. Montée à la Tierberglilücke. 
Descente du glacier Zwischen Tierbergen. Nous empruntons le chemin qui rejoint la cabane 
Trift (2’520m). 
Dénivelé : 1’200m Durée : 7h30 à 8 heures  

Jour 3 : Nous commençons par une légère descente et prenons pied sur le glacier Obere-
Trift. Nous suivons le glacier sur le flanc de la pente Ouest du Wysse Nollen et rejoignons 
Obri Triftlimi (3’278m). Nous progressons en direction de l’Est jusqu'au Dammajoch et 
suivons l'arête Sud pour gagner le sommet du Schneestock (3’608m), point culminant de 
cette journée. 
Dénivelé : 1’200m. 4h pour le sommet.  

Longue descente par le glacier du Rhône qui nous amène à l'hôtel Belvedère sous le col de 
la Furka sur le versant valaisan. 
1’350m de descente. Durée journée : 7 à 8 heures 

Organisateur : Mélanie Leuba  
Guide : Guy Scherrer 
Cordée de 6 personnes + Guide 

Renseignement et inscription auprès de Mélanie au 079/5747328 
mela.leuba@yahoo.com 

Délais d’inscription : 31 mars 2020 
 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

 

Course de section 

Mont-Rose versant italien 

12 au 15 juillet 2020 

 
 
Jour 1 : départ matinal pour se rendre à Staffal dans le fond de la vallée de Greyssoney. 
Nous prenons les installations jusqu’au col Bettaforka, puis le chemin qui conduit au refuge 
Quintino Sella en 3-4 heures. Dénivelé : 900m. 
Après avoir déposé les affaires encombrantes, nous gravissons la Perrazzispétz (3906m), 
puis retournons à cabane + 320m.  

Jour 2 : Crampons aux pieds, nous quittons la cabane. Nous traversons le glacier du Felik, 
rejoignons celui du Lys qui nous conduit au pied de l'arête SW du Naso del Lyskamm. Par 
des rochers faciles, nous atteignons une pente de neige raide (assurage broches) et gagnons 
le sommet du Naso del Lyskamm (4’250m). Dénivelé : 700m ; durée : 4 heures pour le 
sommet. 
Descente par la pente Sud qui nous pousse vers des rochers simples que nous suivons 
jusqu'au glacier. Nous traversons le glacier en direction Est puis Sud-Est pour descendre 
plein Sud sur le refuge Gnifetti (3650m). 

Jour 3 : montée au Lysjoch, puis à 4’250m par une légère descente, nous gagnons le haut 
glacier du Grenz, remontons une large combe qui nous mène au col Gniffeti et à la Punta 
Gnifetti (4’554m), où se trouve la plus haute cabane d'Europe. « La capanna Regina 
Margherita » est un véritable nid d'aigle où nous passons la nuit. Le lieu est une expérience 
unique : une vue à couper le souffle sur les nombreux 4'000m. Dénivelé : 1’000m ; durée : 5 à 
6 heures 

mailto:mela.leuba@yahoo.com
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Jour 4 : Descente par l'itinéraire de la veille jusqu'au Lysjoch. Nous rejoignons le pied de la 
pente Nord de la Pyramide Vincent que nous remontons pour gagner son sommet à 
(4’215m). Nous descendons par le refuge Gnifetti et celui de Mantova et cheminons jusqu’au 
bas du glacier Endres et aux installations de Punta Indren (3’275m) lesquelles nous 
emmènent à Staffal en 3 tronçons.  
Descente 1’425m ; dénivelé : 250m ; durée : 5h – 5h30. 

Organisateur : Mélanie Leuba  
Guide : Guy Scherrer 
Cordée de 4 personnes + Guide 

Renseignement et inscription auprès de Mélanie au 079/5747328 
mela.leuba@yahoo.com 

Délais d’inscription : 31 mars 2020 
 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

 

 

COURSES ET MANIFESTATIONS PASSÉES 
 

Petit Nouvel-an aux Illars 
 

Les participants : Eddy Sahli, Willy Tâche, Pierre-Eric Choffat, Jean-François Dellenbach, 
Philippe Pasche, Jean Egli, Denis Berthoud, Denys Minder, Bernard Tschanz, José Barrense-
Dias, et François Oppliger 

 Le rendez-vous est fixé aux Cluds. C’est là que les charges sont réparties entre les 
participants au Petit Nouvel-an.  Les autres participants se retrouvent à 17 heures aux Illars 

Au Petit Nouvel-an les tripes sont traditionnellement inscrites au menu. Depuis de 
nombreuses années les Denys-Denis assument l’organisation de la fête.  Premier souci : 
trouver des bouchers susceptibles de fournir la marchandise. Chez Daisy aux Arcades, c’est 
les vacances et pas plus de succès auprès des autres bouchers. En ces temps modernes il 
n’est pas possible de trouver des tripes au dernier moment. Alors Denis a pris son bâton de 

mailto:mela.leuba@yahoo.com
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pèlerin et il a fait le tour des boucheries. Tant bien que mal il a trouvé la quantité nécessaire 
sous la forme des précuites chez la Daisy. Denis Berthoud a pris son courage à deux mains. 
Il a décidé de cuire ces tripes lui-même, chez lui, au lieu de faire ce travail aux Illars durant la 
journée du samedi. Merci Denis pour ton dévouement.  Les tripes étaient excellentes. 

Les 11 participants ont passé une très bonne soirée. Le lendemain, par beau temps, une 
montée à Chasseron s’imposait.  Paysage super, ciel grand bleu, presque pas de vent et une 
vue superbe sur les Alpes. Cela valait le déplacement. 

De retour aux Illars là encore Denis se pose devant les fourneaux pour nous préparer les 
restes de hier soir à la zürichoise, un délice. Après ce repas et un moment passé autour du 
café, chacun retourne chez soi. 

Merci aux deux Denis + Denys pour l’organisation de ce Petit Nouvel-an. 

                                                                                                                                                                                                               
Le porte-parole François Oppliger 

 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

 

Sortie Ski de Fond aux Cernets Mercredi 15 Janvier 2020 

 
1 Marcheur : Philippe Peter  
5 Skieurs :  Willy Tâche, Eddy Sahli, Fernand Jaccard, Marcel Monnet, René Lambercier  

Pour notre première sortie de l’année en ski de fonds, nos organisateurs avaient choisi de 
nous emmener du fond de la vallée de la Brévine aux Cernets. En raison du manque de 
neige ils ont choisi la région des Rasses.  

Café Croissant au restaurant des Planets, puis départ à ski depuis les Clubs, La Cruchaude, 
La Caravane et retour. C’est dans un beau décor hivernal, ensoleillé et de bonnes pistes que 
nous parcourons cette belle région. Nous nous arrêtons devant un beau chalet d’alpage, La 
Cruchaude, pour prendre L’apéro. 

Nous nous retrouvons au restaurant des Cluds pour un excellent repas. Félicitations à notre 
valeureux marcheur qui a fait le parcours depuis les Rasses jusqu’au restaurant des Cluds.  

Merci à Eddy et Willy pour cette belle journée et pour l’apéritif sortie du sac à dos. 
 
                                                                René Lambercier  
   
   

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
 

Sortie peaux de mise en forme au Jura 

8 et 9 février 2020 
 
Le rendez-vous est fixé à 10h00 au restaurant de la Gitaz qui pour une fois est ouvert. C'est 
donc une équipe enthousiaste qui se retrouve pour boire une tasse.  

Nous partons à travers la forêt en direction des Aiguilles de Baulmes et atteignons le sommet 
avec un magnifique soleil et une jolie vue. Petite collation et départage. Malheureusement, vu 
le manque de neige il ne sera pas possible de redescendre par le versant opposé. Nous 
redescendons donc par le même itinéraire que la montée et nous nous arrêtons à mi-chemin 
pour un pique-nique.  

Le retour se fait par la route qui est le plus sûr vu les conditions de neige.  
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Retour aux voitures et départ pour les Cluds. Là, nous remettons les peaux pour une montée 
aux Illars avec arrêt à la Bullatone pour boire un verre, alors que certains passeront tout droit 
n'ayant pas repéré cet arrêt.   

Alors que Sylviane et moi quittons le groupe pour une montée nocturne au Chasseron. Tout 
le monde profitera de l'excellent lapin à la moutarde préparé par François Jeanneret et 
famille.   

             

            Neige…               où es-tu ? 
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Nuit courte pour certains et horaire fixé à 8h00 par Alain largement dépassé, nous repartons 
en direction du Chasseron en zigzaguant entre les taches d'herbe. La descente se fait 
également au mieux l'herbe et les cailloux.  

Nouvel arrêt à la Bullatone avant de se quitter en ayant fixé la même sortie au premier week-
end de février 2021. 

Les participants : Charly Kocher, Georges Reinhardt, Michèle Reinhardt, Claude-André 
Montandon, Martine Montandon, Edgar Chapuis, Séverine Chapuis, Denis Christinat, 
Françoise Amstutz, Sylviane Cochet, Isabelle Vaucher, Florian Stirnemann, Willy Perrenoud, 
François Oppliger, Alain Strahm. 

         Isabelle Vaucher  
 

 
* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

 
 

Course des CAS-Pieds du 12 février 2020 

Région des Ponts-de-Martel 

 
Organisateurs : René Lambercier et Marcel Monnet 
Autres participants :  François Oppliger, Eddy Sahli, Willy Tâche, Fernand Jaccard, Denis 
Berthoud. 

Le programme prévoyait une sortie en ski de fond entre le Gardot et la Chaux-du-Milieu. Le 
manque de neige a contraint les organisateurs à proposer une balade à pied au nord des 
Ponts-de-Martel. C’est ainsi qu’un petit groupe de 6 marcheurs se retrouve au restaurant des 
Bouleaux, aux Petits-Ponts, pour le café-croissants du rendez-vous. Maryline Humbert vient 
en voisine partager la collation. Temps couvert, vent plutôt froid, amélioration à venir pour 
l’après-midi : les conditions sont suffisamment bonnes pour qu’un itinéraire de marche soit 
adopté. 

Les voitures sont parquées à proximité de la Grande-Joux. Un chemin recouvert d’une légère 
couche de neige nous mène à la Petite-Joux par pâturages et forêts, puis au Petit-
Sommartel. Un abri nous tend les bras à l’heure de l’apéro ; nous ne traînons pas trop, car il y 
a encore un peu de chemin à faire jusqu’au Grand-Sommartel. Cheminement agréable dans 
une neige très mince, petites montées et descentes, sapins perdant leur couverture de neige 
à mesure que la température gagne quelques degrés. 

But atteint aux alentours de midi, après une heure et demie de marche effective. On peut 
s’exclamer : « Quelle veine, c’est une auberge ! » Un groupe de raquetteuses et quelques 
raquetteurs se sustente à la table à côté. Pour notre part, jambon à l’os et pommes frites 
nous conviennent tout à fait.  

Le soleil fait une timide apparition, nous invitant à reprendre le chemin inverse. Nous 
retrouvons les voitures puis les Bouleaux pour la verrée de dislocation. 

En résumé, belle journée sportive malgré le manque de neige. Merci aux organisateurs ! 
 

        Denis Berthoud 
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Course de section aux Illars du 15 février. 
 

Les participants au départ de Fleurier s’appellent Bernard Tschanz, Michel et Denise 
Berthoud, Blaise Huber, Françoise Amstutz, Denis Christinat, Viviane et Jean Egli. Parmi les 
raquetteurs on trouve Jean-Louis Hadorn, Raymond Huguenin, Denis Berthoud, Denys 
Minder, Sylvie et Charly Kocher. 
 Steve et Luca Maillardet, et Pierre-Alain Sueur seront les invités « surprise ». 

 

 

 

L’équipe de cuisine s’est approchée du fourneau pour nous proposer une fondue au menu du 
jour. C’est autour de la table de la petite salle que nous prenons le repas, une excellente 
fondue accompagnée d’une salade de fruits. 

Pour terminer la journée les skieurs montent aux Tempêteries et chaussent les skis avant de 
descendre vers la Bullatonne-Dessous, où tous les participants se retrouvent avant de 
rejoindre les Cluds. 

Un grand merci à Denise et Michel Berthoud pour l’organisation de l’accueil et du repas. Il a 
fallu faire preuve de beaucoup d’ingéniosité pour réussir une journée avec la neige qui se fait 
rare. Mission accomplie. Heureusement la météo était avec nous. 

       Le p’tit rapporteur : François Oppliger 

 

 

C’est depuis les Cluds que les 
skieurs se préparent à monter au 
Chasseron.  La couche de neige est 
bien mince, mais il faut faire avec. 
Nous montons sur la piste des 
raquettes jusqu’ à la gare d’Olten. 
Nous retirons les peaux avant de 
rejoindre la Grandsonne-Dessous. 
Puis, par la route, nous gagnons le 
mazot des Illars. À la gare d’Olten 
nous croisons les invités 
« surprise » qui y cavalent déjà 
depuis le matin. Ils se joignent à 
nous jusqu’aux Illars. Les 
raquetteurs sont également au 
rendez-vous. Denys Minder, pour 
notre plus grande joie, affiche une 
bien meilleure forme que l’an passé. 

Au chalet nous sommes accueillis 
par les volontaires qui ont chauffé le 
petit chalet et sorti des tables pour 
servir l’apéritif. Comme le soleil est 
de la partie nous nous installons sur 
la terrasse. Avec le les Alpes en 
toile de fond. Durant ce moment de 
partage nous avons la chance de 
voir passer trois chevreuils tout près 
de nous. 
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Rapport du président 2019 

 

Les années se suivent et se ressemblent quelque peu. Durant l’année écoulée plusieurs de 
nos membres sont décédés. Nous présentons nos sincères condoléances à leurs familles. 
Nous avons dû enregistrer un certain nombre de démissions. Ce qui est regrettable, mais 
nous devons respecter la volonté des démissionnaires. Il y a plus de départs que de 
nouveaux membres. Souhaitons qu’à l’avenir nous puissions combler les départs. Nous 
devons également déplorer le fait que les jeunes de la section n’ont que très peu d’activité. 
En plus ils ne sont plus bien nombreux. Tant que nous n’aurons pas trouvé un meneur ou un 
moteur ayant le feu sacré, il sera très difficile de mettre en route un groupe OJ. Nous avons 
encore du boulot.  

Un point noir. Ce sont les problèmes engendrés par la succession du président de la 
commission des courses. A l’heure actuelle nous n’avons pas encore trouvé un programme 
des courses pour l’année à venir. Mais, en comité, nous avons tout mis en œuvre pour vous 
présenter quelque chose qui tienne la route et vous trouvez sur les tables un programme 
provisoire jusqu’au moment où les chefs de la commission des courses nous donneront des 
nouvelles. Il y a du boulot. 

Un point positif, c’est la participation des CAS-pieds aux courses mensuelles. Il nous 
appartient de transmettre la motivation des anciens au reste de la section. C’est plus facile à 
dire qu’à faire. 

Le 15 juin à Lugano, j’ai représenté la section à l’assemblée des délégués et le 9 novembre à 
la conférence des présidents à Lenzburg. D’autre part la section a été excusée au banquet de 
Chasseral à cause de la fermeture de la route avec les Bugnenets-Savagnières. C’était un 
tour de sagnard. Dick était à Yverdon. Je suis allé au Mont-d’Amin pour le banquet de la 
Chaux-de-Fonds, à Sommartel chez les Loclois accompagné par Thierry Neuenschwander et 
pour finir c’est au Moulin de Bayerel à la section de Neuchâtel. J’étais chargé d’apporter le 
message des sections amies. Lors de cette occasion c’est Roger Huguenin qui 
m’accompagnait. 

Je suis en place depuis avril 2012. C’est le moment de fournir une nouvelle impulsion à notre 
section.  Cela pour dire qu’il est temps de me trouver un successeur à la présidence. Très 
prochainement. Il est temps de trouver du sang neuf et des idées nouvelles pour dynamiser 
NOTRE SECTION CHASSERON. À nous tous de décrocher des bonnes volontés et des 
forces vives pour les postes de président et de vice -président.  Je suis d’accord de continuer 
la présidence encore pendant une année mais pas au-delà. 

Etre président n’est pas de tout repos, mais cette tâche n’est pas insurmontable, et reste à la 
portée de la plupart d’entre nous. Pour encourager les éventuels volontaires nous pourrions 
éventuellement limiter ce mandat dans le temps. Ce qui pourrait imaginer par exemple : 3 ans 
comme vice-président, puis 3 ans comme président. Cela pourrait rendre la tâche moins 
impressionnante. 

Chaque suggestion est la bienvenue, et le comité les accueillera volontiers. Merci pour votre 
aide, vos recherches, vos dispositions. Nous avons une année devant nous. Alors acceptons 
et préparons l’avenir. 

Pour terminer mon rapport il est très important de remercier toutes et tous qui ont œuvré tout 
au long de l’année pour le bien de la section et du CLUB ALPIN. Nous avons un grand besoin 
du soutien et de l’aide du plus grand nombre pour organiser diverses activités dans tous les 
domaines, que ce soit pour les courses ou les manifestations aux Illars. 

Môtiers le 7 février 2020 
Le Président François Oppliger 
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André Corsini 
 

 
 
André Corsini avait 38 ans quand il est entré au CAS, piloté par Marcel Lüscher et 
Roger Huguenin. C’était en 1961.  A partir de cette date, il nous a fait découvrir ses 
qualités d’administrateur, d’organisateur dans tous les domaines qui pouvaient 
intéresser la section Chasseron : du Mazot au bivouac de la Singla, de 
l’agrandissement de l’un et de l’entretien de l’autre. Pendant 7 ans, il a assumé la 
présidence de la Commission des cabanes et il a mis la main aussi bien aux 
améliorations des constructions qu’à la mise en route des assemblées mensuelles de 
l’été, des fêtes, des banquets et des rencontres de famille. Les aînés se souviennent 
de la manière dont André gérait la préparation et le déroulement du banquet. Il pouvait 
s’appuyer sur la collaboration efficace et précieuse d’Edwin Volkart. Quelques chiffres : 
7 ans à la présidence de la Commission des cabanes, 35 ans d’appartenance à cette 
même commission et 20 ans offerts au bivouac. A un moment donné, et 
professionnellement parlant, André faisait, en quelque sorte, partie du « mobilier » des 
Illars. 

Le Fleurisan a conduit de nombreuses courses entre hommes, puis avec les dames et 
développé les randonnées à ski. En section, comme en privé, il a réussi les sorties à la 
Forêt d’Aletsch, au Gran Paradiso, à l’Ebnefluh, ajoutant l’Allalin, le Strahlorn, les 
Aiguilles du Tour et l’Alphubel avec René Marcoz. En tant que membre de Chasseron 
et avec Edwin Volkart il a poursuivi ses montées à la Pointe Margherita, au 
Finsteraarhorn, au Petit Combin, aux Pointes de Mourty et au Pigne de Lé. Au 
printemps 1975, sous la conduite de René Marcoz, il a chaussé les skis de randonnée 
et suivi un tracé depuis la Rosa Blanche jusqu’à Zermatt. 

Outre les vacances en famille à Wengen et à Loèche-les-Bains, toujours avec Edwin 
Volkart, il est allé exercer le ski dans les Montagnes Rocheuses du Canada. Deux fois 
de suite. 

Durant l’été, il emmenait sa famille entre le Lac Majeur et celui de Lugano et profitait de 
se ressourcer dans le pays de ses origines. 

Depuis qu’il a remis sa menuiserie, André s’est inscrit régulièrement aux sorties des 
CAS-pieds pour garder le contact et découvrir d’autres chemins et d’autres paysages 
plus près de chez nous. 

A l’instar d’autres alpinistes, santé oblige, André a dû se résoudre à regarder les 
montagnes depuis le plancher des vaches, le Kuhboden. 

Nous le remercions pour ce qu’il nous a apporté et présentons notre sympathie à son 
épouse Gertrude et à ses enfants. 

 
                                                                                      Roger Huguenin 
 


